
儲けができたからです。最初はそういう団体でした｡
しかし、金儲け主義に内外から批判が生じ、社会
奉仕や国際奉仕が生まれました。ところが、相互扶
助を廃止して金儲けができなくなると会員が減少
しました。会員減少を食い止めるため、1910年に
シェルドンが唱えた「最もよく奉仕する者、最も多
く報いられる」という理念を採用しました。最善の
奉仕をしたら金儲けができるんだ、ということで
す。1927年の第２回全米大会で初めて職業奉仕と
いう言葉が使われ、職業奉仕が誕生しました。
そして、職業における金を儲けたいという利己的
な欲求と、他人のために奉仕したいという感情、そ
れを結びつけたのが以前お話しした「決議23-34」
です。「超我の奉仕」という奉仕の根本原理に基づ
き、「最もよく奉仕する者、最も多く報いられる」と
いう理念を実践すれば、結果的に最大の利益を受け
ることができる、ということです。
つまり、自己の利益や都合よりサービスを優先さ
せよう、利益はサービスの結果だ、相手のために超
我の理念で最善のサービスをすれば結果として最
大の金銭的利益と精神的利益が得られる、というこ
とです。私も後輩に、金儲けをするな、そういう心
でいれば結果的に金がついてくる、と言っています｡
しかし、実際に「超我の奉仕」の理念で最善の奉
仕をするのは難しく、高い職業倫理が要求されます｡
ロータリーにおいて職業倫理を高める方法は、主

萱垣 建会長

趙さん、酒井さん、ようこそお
越し下さいました。酒井さんの
あまＲＣはこのグランドホテル
で月曜日に例会をされています｡

先週土日には2760地区の地区大会があり、笹谷
年度のロータリー賞、財団表彰などを頂きました｡
今日は職業奉仕の話です。職業奉仕について色々
な人が色々なことを言っていますが、日本において
多くの人が言っていることは、自らの職業を通じて
奉仕の心を実践することであり、クラブはその集合
体だ、ということです。そこにはロータリーとして
の団体奉仕という概念はありません。ですから、こ
のような考え方からは「Ｉｓｅｒｖｅ」が帰着されます｡
例えば、駅前の清掃奉仕活動を行う場合、一般の
団体は「我々は○○団体として清掃活動をしている
（Ｗｅｓｅｒｖｅ）」と考えます。しかし、前記の考え方
からは「町をきれいにしたいと思う同じ考えの者が
集まって清掃活動をしている（Ｉｓｅｒｖｅ）」と少し
技巧的に考えることになります。
そもそもなぜ職業奉仕が生まれたかと言うと、無
法で荒廃したアメリカにおいて、ロータリークラブ
に入会すれば信頼できる会員と安心して取引がで
き、そして、ここが重要ですが、それによってお金

□司会 近藤かえで会場運営委員
□ロータリーソング 西川達郎ソングリーダー委員長
「四つのテスト」「奉仕の理想」

□ ゲスト・ビジター紹介 鳩山学親睦活動・家族委員
ゲスト 米山奨学生 趙 小敏さん
ビジター あまＲＣ 酒井和雄さん

□出席報告 浦沢知行出席・ニコボックス委員
会員数82名(免除者10名)
義務者出席56名 免除者出席６名
総数62名 出席率79.49％
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2022年11月16日㈬
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入会式例会
ロータリーの中核と言われる職業奉仕とは？

◇第1437回 11月30日㈬ 通常例会（カレー）
委員会報告
【例会後】第５回理事会
11月23日㈬ 休会クラブ休日／定款第７条第１節(d)(1) 祝日

◇第1438回 12月７日㈬ 通常例会（和食弁当）
「ロータリーの友」「ガバナー月信」紹介
年次総会 誕生日・結婚記念日祝福
【例会後】被選理事会

＜ 例会開催予定 ＞

第1436回例会
（和 食）

11月はロータリー財団月間です

会長あいさつ



として例会に出席して他の会員の話や行動から学
ぶことです。とすれば、他の奉仕活動や家族生活な
どでも人間性を向上させ倫理を高められるはずで
す。ただ、利潤を追求する職業活動において一番厳
しく倫理が要求されます。その意味で、倫理を追求
することは職業奉仕においてこそふさわしいので
はないか。従って、職業奉仕はやはりロータリーの
中心と考えても良い、というのが私見です｡
職業奉仕をもとに培った倫理は、社会奉仕、国際
奉仕、青少年奉仕、社会生活、家族生活などにおい
ても役立ちます。「他人のことを思い遣り、他人の
ために尽くそう」という理念で「最もよく奉仕する
者、最も多く報いられる」を実践することは、どの
奉仕でも同じことです。それゆえ、職業奉仕はロー
タリーの考え方の原点であり、根底をなす理念で
す。あらゆる生活の場においてこの奉仕の理念を
もって行動することが住みよい社会を作る道であ
り、ロータリアンはその先達であり指導者です。
「ロータリーの樹」のように、職業奉仕が真ん中
にあり、職業奉仕で培った理念がもとになって色々
な奉仕がある、というのが私の考え方で、職業奉仕
の理念によって社会奉仕や国際奉仕をすることが
一番ロータリーらしいのではないかと思います。

□幹事報告 宮下一成幹事
⑴本日の配布物／新会員 浅田淳さんの名簿シール｡
⑵新会員の浅田さんを迎え、会員数は82名です。
⑶地区大会（11月12日㈯ 13日㈰）の報告／①ガバ
ナーエレクトは坂井法丈さん（豊田東ＲＣ）、ガバ
ナーノミニーは吉川公章さん（名古屋南ＲＣ）。②
2021ｰ22年度クラブ受賞：ロータリー賞、（米
山）６千万達成クラブ、ガバナー特別賞ダブル受
賞（有意義な事業部門・米山記念奨学部門）。※ダ
ブル受賞は地区内２クラブのみ。
⑷会長アンケート『他の方にロータリーのことを話
したか？』のＵＲＬをメールで配信しますのでご
回答下さい。※ホームページからも回答できます｡
⑸次週23日㈬は祝日のため休会です。
⑹12月例会予定／12月21日㈬：クリスマス夜間例会｡

会員組織委員会 加藤友康委員
◇歓迎の歌 西川達郎ソングリーダー

(推薦者の言葉神野重行さん）名鉄観光サー
ビス取締役中部営業本部長で、種瀬さんの
後任です｡初めての名古屋勤務です。

私は名鉄観光サービス関西営業
本部に入社し、中四国営業本部な
ど、営業畑を歩んで参りました。
名鉄観光は名古屋が本社ですが、
今回初めての名古屋配属です。
ロータリーも初めてですので、一

生懸命勉強して頑張っていきたいと思います。お酒
もゴルフも誘って頂ければお付き合いさせて頂き
ます。今後ともご指導ご鞭撻を宜しくお願いします｡
◇「ロータリーの目的」「ロータリー徽章ピン」贈呈
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□「ローターアクト企業訪問について」
青少年奉仕委員会 浅原英之委員長
10月８日㈯、名古屋中央ＲＡＣと千種高校イン
ターアクトクラブの合同例会として近藤産興様の
職場見学会を行いました。当クラブからは近藤元帥
さん、飯田容子さん、私が参加しました。
当日は近藤元帥さんのご挨拶などの後、古株の
社員の方から会社の概要や創業から今に至る色々
なお話を頂きました。このお話が本当に面白くて、
質疑応答の時間が大幅にオーバーする程、皆さん興
味津々でした。沢山の事業をされていますがきっか
けは？ という質問に、全てはお客様の要望から始
まり、どんな無理難題でも断らずチャレンジして
きた結果だ、というお話で大変感銘を受けました。
その後、倉庫兼作業場を見学させて頂きました。

「何でも貸します」と言う通り何でも揃っていまし
た。扱う物が千差万別なのでクリーニングやメンテ
ナンスはかなりの
部分を手作業でし
ているということ
でした｡最後は名
物の大太鼓の前で
写真を撮りました｡
近藤元帥さんと
近藤産興の皆様に
感謝申し上げます｡

□近況報告 米山奨学生 趙小敏さん
先月会長から日本の犬種の話が
ありました。私も犬が大好きです｡
中国で代表的な犬種は、小型犬は
パグ、シーズー、シャー・ペイ、ペ
キニーズなどがいます。ペキニー
ズは昔は王室のみが飼えました｡

大型犬はチベタン・マスティフや、雲南省で軍事目
的に使われていたクンミング・ウルフドッグがいま
す。私は犬を助けたいという夢があります。犬が捨
てられたり殺処分されたりするのがかわいそうで、
できる範囲で助けたいと思います。例会後に駅の途
中で犬を助ける団体がいると寄付をしています。人
と動物がもっと仲良くできるように願っています。

ニコボックス 浦沢知行出席・ニコボックス委員

○浅田さん、ようこそ名駅ＲＣに。 (萱垣 建さん)
○趙小敏さんの近況報告を楽しみにしています。(笹谷俊道さん)
○地区大会、トヨタ自動車 内山田会長の講演「水素社会」の
内容は大変有益でした。 (両角國男さん)

○地区大会参加の皆様、お疲れ様でした。コロナ禍、基礎疾
患者の小生にとって密集人数最多を更新するも、帰宅後の
検査は陰性でした。(これからも過信せず例会に参加させ
て頂きます) (長澤正志さん)

○浅田 淳さんの入会を祝して。コロナ感染拡大の気配では
ありますが、皆さん旅行に行きましょう！(旅は名鉄観光
サービスで……) (宮下一成さん)

○本日入会させて頂きました。今後ともご指導宜しくお願い
致します。 (浅田 淳さん)

○種瀬さんに代わって浅田 淳さんに入会して頂きました。
皆様宜しくお願いします。 (神野重行さん)
その他、配偶者誕生日の齋藤孝一さん、結婚記念日の筧 正
紀さん、小酒井比呂志さんよりご芳志を頂きました。

2022 -23年度 第３回入会式

（会場運営委員会)

★浅田 淳さん
あ さ だ じゅん


